

M. Tinguely, ancien instituteur à Montet

Objekttyp: **Obituary**

Zeitschrift: **Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique**

Band (Jahr): **72 (1943)**

Heft 4

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

† M. Tinguely, ancien instituteur à Montet

Bien que tardivement, le *Bulletin pédagogique* tient à rappeler encore le souvenir d'un collègue très méritant, M. Joseph Tinguely, ancien maître d'école à Montet, enlevé trop tôt à l'affection des siens et de la population du joli village broyard.

Pour caractériser ce charmant collègue — que nous avons bien connu —, il faut répéter ce que l'on a déjà dit de lui : « Il aimait sa classe et ses élèves. » On ne peut rien dire de mieux d'un maître d'école ! L'œuvre d'éducation est surtout une œuvre d'amour. C'est le cœur qui fait les bons maîtres. Sans cette facilité à comprendre l'enfance et à en être compris, il n'y a pas de véritable éducateur.

M. Tinguely a été certainement un grand ami des enfants. Il sut s'emparer du cœur de ses élèves par tous les moyens que lui suggérait son zèle. Il accueillait les petits garçons de sa classe avec le sourire ; il adoucissait pour eux les sentiers un peu arides de l'instruction en leur faisant sentir que le maître était pour eux un père. Il savait les former, tout particulièrement, à ces manières douces et polies dont il donnait lui-même l'exemple.

Mes randonnées à bicyclette m'avaient amené un jour à Montet. Quelle ne fut pas ma satisfaction, en entrant dans le village, de voir les enfants jouer ensemble sans cris et sans disputes, me saluer quand je m'approchai d'eux, répondre avec complaisance à mes questions et me servir de guides. J'avais la preuve évidente de l'influence du maître d'école.

Si M. Tinguely savait fortifier en ses élèves tous les bons sentiments et toutes les habitudes honnêtes, il leur inspira aussi l'amour du travail et du devoir. De nombreux garçons de l'école de Montet ont fréquenté l'Ecole secondaire d'Estavayer. Ces jeunes gens ont été souvent les premiers de leur classe et donnaient grande satisfaction à leurs parents et à leur ancien maître.

M. Tinguely s'est également acquis beaucoup de mérites comme directeur de l'Union chorale de Montet-Frasses. Sous sa baguette habile et précise, cette société prit un essor réjouissant et sortit en bon rang dans les concours cantonaux. Le 31 mai 1931, les sociétés de chant de la partie nord du canton tenaient leur réunion à Montet. M. Tinguely avait payé de sa personne à cette occasion et avait assumé la parfaite organisation de cette manifestation si réussie.

Enfin, notre collègue défunt a été durant de longues années secrétaire communal de Montet et secrétaire du syndicat de drainage de Frasses, fonctions qu'il a remplies avec toute sa conscience et à l'entière satisfaction des autorités.

M. Tinguely eut, du reste, les meilleurs rapports avec ses supérieurs. Il était conciliant, d'esprit large, ouvert. Il prouvait par ses actes et ses paroles le respect qu'il portait aux autorités locales. Quel meilleur témoignage pourrions-nous apporter à notre cher ancien collègue ?

M. Tinguely est mort brusquement, laissant un grand vide dans la population de Montet et au sein du corps enseignant broyard. Son souvenir restera longtemps gravé dans la mémoire de ceux qu'il a instruits et éduqués et de tous ceux qui ont pu apprécier l'excellence de sa riche nature.

Que sa famille reçoive ici l'expression de notre plus vive sympathie.

C.